

Señor presidente del Honorable Concejo Deliberante, concejales y concejales, autoridades del Consejo Escolar, compañeros del equipo de gobierno, autoridades, fuerza de seguridad, héroe de Malvinas, soldados continentales, institucionales, educativas, vecinos y vecinas de nuestro querido San Pedro:

Nos encontramos nuevamente para iniciar un nuevo período de sesiones.

Este es un momento sumamente complicado, con contextos que, en todos los planos, cambian día a día, exigiéndonos equilibrio y, sobre todo, dedicación, reconociendo la responsabilidad que hemos asumido gracias al voto de nuestra comunidad.

La incertidumbre económica y las dificultades inherentes a la relación que nuestra provincia y todos los municipios no logran establecer con el gobierno nacional, marcan el ritmo de muchas de nuestras políticas y decisiones.

Tenemos nuevas pruebas recientes de todo esto a las que me referiré al final, sin embargo, a pesar de estas circunstancias, nuestra tarea no cambia: debemos seguir trabajando incansablemente por el bienestar de cada sampedrino y sampedrino.

En un escenario como el actual, surgen las mayores oportunidades para quienes no temen desafiar lo establecido y construir un futuro diferente.

Como intendente, así lo he demostrado a lo largo de todos estos años, y así deberá seguir siendo en el futuro.

En las últimas semanas hemos realizado nuevos cambios y seguiremos en ese camino permanentemente para que me acompañe en esta difícil tarea, un equipo que este a la altura de las circunstancias.

Es importante destacar que, a pesar de los problemas financieros y las dificultades para la cobrabilidad de las tasas, y gracias a un esfuerzo extraordinario de nuestra comunidad, seguimos manteniendo los servicios esenciales para una población que crece y es cada vez más dependiente del respaldo del Estado, en contraposición con políticas que promueven la dolorosa bandera del "sálvese quien pueda o quien tenga".

La inflación real, que enfrentamos en nuestra administración cotidiana, nos coloca todos los días ante un tablero de urgencias y necesidades, en el que siempre priorizamos lo esencial.

La salud, la seguridad, la educación y la búsqueda de nuevas oportunidades laborales, son prioridades junto a todos los temas que nos preocupan y que en la mayoría de los casos son urgentes, y van cambiando conforme atravesamos cada momento.

En San Pedro sobrellevamos serias dificultades que nos llevan a plantearnos cuánto de lo que aportan todos los vecinos con sus tasas es reinvertido en obras y proyectos para su beneficio.

A pesar de que nuestra ciudad cuenta con un alto nivel productivo, ligado a sectores relevantes como la agroindustria, el comercio y el turismo, lo que vuelve en términos de coparticipación y financiamiento de obras del gobierno nacional es cero.

Sólo estamos pudiendo continuar aquellas obras que cuentan apoyo y financiación del gobierno de la provincia de Buenos Aires y lo que podemos solventar con recursos propios.

Mientras tanto, seguimos afrontando el pago de impuestos nacionales y provinciales que, lejos de traducirse en mejoras para nuestra comunidad, terminan destinándose a otros fines.

La casta de la que tanto habla el presidente de la Nación sobrevive y se financia con estos recursos que han dejado de ser volcados a obras y a beneficios para los vecinos.

Aquella frase que decía...tus IMPUESTOS VUELVEN AL PUEBLO EN OBRAS, lamentablemente no existe más.

Solo en 2024, los sampedrinos aportaron millones en concepto de IVA, a lo que se suman otros tributos como Ganancias y Bienes Personales, sin contar retenciones y demás cargas impositivas.

Hoy, no solo vemos paralizadas obras esenciales para el desarrollo local, sino que también debemos destinar parte de nuestro presupuesto municipal al pago de impuestos que podrían ser reinvertidos en servicios e infraestructura.

No es un camino fácil, pero lo recorremos con rigurosidad y responsabilidad en la administración de los fondos, conscientes de que nos gustaría hacer mucho más.

Podemos decir con orgullo que destinamos gran parte de nuestros recursos a mantener nuestro sistema de salud y que atendemos cada emergencia social y prestamos todos nuestros servicios, con rapidez y compromiso.

En este punto destaco el compromiso de nuestros trabajadores y trabajadoras municipales a quienes respetamos y acompañamos como siempre, y pidiéndoles que redoblen su esfuerzo para que podamos brindarles a nuestros vecinos todo lo que merecen y por lo que pagan sus tasas.

El desarrollo de obras, sobre el cual se apoyaban gran parte de nuestras ilusiones hacia el futuro, ha debido replantearse.

Sin embargo, a pesar de las dificultades, algunos proyectos emblemáticos continúan en marcha. La instalación de los transformadores en la Estación Transformadora San Pedro Industrial, en colaboración con Coopser, avanza como una inversión clave para fortalecer la infraestructura energética y acompañar el desarrollo productivo de la ciudad.

Estamos muy cerca de que este año sea el que ponga fin a una larga espera y abra el proceso para contar con la energía que nos permita un presente controlado y un futuro con mejores expectativas para la radicación de nuevos emprendimientos y fuentes de trabajo.

El Partido de San Pedro, en el que convivimos más de 70 mil personas, que en muchos casos silenciosamente dan lo mejor de sí cada día por sus familias y sus sueños, sigue necesitando que estemos más unidos y enfocados en lo verdaderamente importante.

El inicio del año presentó el desafío de actualizar ordenanzas para mejorar la recaudación municipal y simplificar trámites para los contribuyentes.

Se buscó equilibrar la recaudación de tasas con los costos de los servicios prestados.

Las medidas del Gobierno Nacional a principios de 2024, con una fuerte liberalización de tarifas, impactaron severamente los costos municipales: aumentos superiores al 420% en energía eléctrica y gas, y más del 110% en combustibles afectaron los servicios esenciales.

Además, la falta de operatividad del Fondo de Financiamiento Educativo en los primeros meses complicó aún más la situación.

La reducción de la coparticipación provincial, que perdió casi un 20% de sus ingresos reales, afectó a los 135 municipios bonaerenses, limitando recursos para obras y servicios.

El gobierno provincial intentó compensar con endeudamiento, mientras el nacional demoró compromisos como las obras de vivienda en los barrios Dipietri y Nuestros Sueños, cuyos fondos aún no fueron desembolsados.

A este contexto se sumó un vacío institucional, con organismos desmantelados y falta de responsables designados.

La caída en la cobrabilidad de tasas, debido al sobre esfuerzo de los contribuyentes, y la dependencia de transferencias nacionales y provinciales generaron un déficit obvio financiero.

Para afrontar estos desafíos, se aprobaron reformas fiscales e impositivas en el Honorable Concejo Deliberante, rediseñando normas tributarias con asesoramiento de la Universidad Nacional de La Plata y el Laboratorio de Políticas Tributarias.

Se ajustaron tasas como la de Alumbrado, Barrido, Limpieza y Servicios Sanitarios, eliminando la regresividad en propiedades de menor valuación y eximiendo a comercios locales, entidades deportivas, culturales y religiosas de ciertos gravámenes, promoviendo la equidad y el desarrollo comunitario.

En el caso del servicio de recolección de residuos, nos encontramos en la etapa final para la firma de un nuevo contrato, luego de una licitación en la que participaron dos empresas oferentes.

La Municipalidad de San Pedro alcanzó el puntaje ideal en el Índice de Transparencia de la Asociación Argentina de Presupuesto y Administración Financiera Pública (ASAP), gracias a la publicación trimestral de información económico-financiera y presupuestaria.

Se implementó un plan de cobranza electrónica facilitando trámites como licencias de conducir y pagos de multas, y se incorporaron transferencias bancarias, billeteras electrónicas y códigos QR, proyectando su uso en boletas para 2025.

Estas acciones reflejan el compromiso de modernizar la gestión, fortalecer la transparencia y mejorar el acceso a los servicios municipales.

A lo largo del año 2024, la Secretaría de Obras y Servicios Públicos ha trabajado con determinación para dar respuesta a las necesidades prioritarias de la comunidad y sentar las bases para el desarrollo sostenible de San Pedro.

-

Como he planteado en el comienzo, en un contexto desafiante, con recursos limitados y la interrupción de proyectos financiados por el Estado Nacional, el acompañamiento de la Provincia de Buenos Aires ha sido fundamental para sostener las obras en marcha y proyectar nuevas intervenciones que sigan mejorando la calidad de vida de los vecinos.

La repavimentación total de la RUTA 1001 ha sido uno de nuestros principales desafíos después de una serie de desafortunadas situaciones que lamentablemente nos han

impedido contar con el principal acceso a San Pedro en condiciones. Esta obra vial abarca un total de 15 km, con 12.800 metros dedicados a la reconstrucción y repavimentación del tramo entre la Ruta Nacional 9 y la ciudad.

Las tareas que siguen avanzando, con los vaivenes que afectan a todos los proyectos que dependen de la asignación de recursos, incluyen fresado, bacheo profundo y reciclado de la calzada, para luego colocar las capas de asfalto. Esta metodología garantiza una mayor durabilidad del pavimento, de acuerdo a lo informado por los responsables de la obra.

En los últimos días recibimos la confirmación del inicio del proceso para la elaboración del Proyecto de optimización y ampliación del Sistema de Desagües Cloacales de la ciudad.

El contrato entre el Consejo Federal de Inversiones (CFI) y la consultora 5 de septiembre Sociedad Anónima ya fue firmado, permitiendo el inicio del estudio para la construcción de una nueva planta depuradora.

Este trabajo, gestionado ante el Ministro de Infraestructura de la Provincia, Gabriel Katopodis, cuenta con financiamiento del Consejo Federal de Inversiones y tendrá un plazo de 10 meses. Los equipos técnicos municipales han trabajado en coordinación con autoridades provinciales para avanzar en esta obra fundamental.

La reparación del Tanque Copa es otro de los temas pendientes en los que lamentablemente la irresponsabilidad de última empresa adjudicataria nos llevo a realizar acciones legales y está en la etapa final la resolución para percibir una indemnización que podría ser destinada a la ejecución finalmente de una obra compleja y muy necesaria.

Hemos avanzado también en denunciar como proveedora del Estado a la empresa contratista que respondió con datos falsos a las intimaciones y que ha ocasionado un grave perjuicio a nuestra comunidad.

Estamos trabajando en conjunto con COOPSER para una renovación muy importante en la iluminación con lámparas led en diferentes zonas y que en el caso de Avenida Sarmiento incluirá postes de doble luminaria.

Además, se pone en marcha en breve un plan de repintado y reparación de las columnas de alumbrado público en toda la ciudad.

Se dieron los primeros pasos hacia la elaboración de un nuevo código de edificación y un plan de crecimiento urbano ordenado con el objetivo de preparar la ciudad para los desafíos futuros.

El ritmo de reparación y repavimentación en calles de San Pedro y las localidades con el que veníamos trabajando se interrumpió drásticamente. Somos concientes del deterioro que se observa tanto en la zona céntrica como en los barrios, pero lamentablemente sólo contamos con los recursos para realizar una mínima parte de lo proyectado.

Tenemos confianza en que durante este año a través del gobierno provincial sea posible reanudar este tipo de tareas que son fundamentales para la calidad de vida de nuestros vecinos.

Con los recursos disponibles, se completó el mejorado asfáltico de la calle Rojas, que la vincula con dos vías fundamentales: Avenida Sarmiento y Rómulo Naón, optimizando la conectividad y aliviando la congestión vial.

Vamos a resolver la situación de la ex Terminal para la cual existen diferentes propuestas orientadas, no sólo a recuperar ese edificio sino también a generar un impacto positivo en toda su zona de influencia.

Por otro lado, realizamos intimaciones y reclamos permanentes para el cumplimiento de las pautas acordadas en el funcionamiento de la Terminal actual sobre Lucio Mansilla.

Con financiamiento provincial, se avanza en la urbanización de Las Cañitas, incluyendo la regularización de medidores eléctricos y la ejecución de cordones cuneta para un mejor drenaje pluvial.

Se registra un gran avance en la ampliación de la red cloacal del Barrio Güemes, actualmente en ejecución, beneficiando a cientos de familias con acceso a un servicio esencial para la salud y el bienestar.

En el Paseo Público, se realizan mejoras constantes, bacheo en sus circuitos vehiculares y peatonales, y se instalaron nuevos juegos infantiles para fomentar la recreación y el disfrute de las familias en un entorno seguro y al aire libre.

En el ámbito educativo, se iniciaron y avanzaron seis obras de infraestructura en distintos establecimientos, garantizando espacios adecuados para alumnos y personal docente. El fortalecimiento de los servicios públicos ha sido otra prioridad.

Se llevaron las redes de cloacas a diferentes puntos de la ciudad y se reacondicionaron caminos rurales con abovedados, ripio y cal, permitiendo una mejor circulación, reduciendo el polvo y beneficiando tanto a los habitantes como a la producción agrícola.

La articulación entre las áreas operativa, administrativa y de catastro ha sido clave para agilizar la ejecución de obras, optimizar recursos y garantizar la transparencia en cada proceso.

Entre los desafíos y lecciones aprendidas, la participación ciudadana ha resultado fundamental para identificar prioridades y contribuir al mantenimiento de las obras.

La capacitación del personal en maquinaria pesada y en normas de seguridad ha mejorado la calidad de los trabajos. Cada proyecto se ha desarrollado con una visión sostenible, priorizando soluciones de largo plazo y el respeto por el medioambiente.

Para este año, se continuará con la planificación urbana y la implementación del nuevo código de edificación. Dará comienzo la construcción de consultorios externos de salud para atender la creciente demanda sanitaria municipal.

Se mejorará la iluminación, riego y estética de las plazas y poda responsable, revalorizando el patrimonio histórico y promoviendo entornos seguros.

Se continuará con la colocación de cartelería y señalética vial para ordenar el tránsito y facilitar la circulación.

Además, se prevé la extensión del sistema de abovedado de calles para mejorar el escurrimiento de aguas y reducir el impacto del polvo.

La gestión de 2024 refleja la firme determinación de la Secretaría de Obras y Servicios Públicos por responder a las necesidades de San Pedro con responsabilidad, eficiencia y visión de futuro.

Con el esfuerzo del municipio y el acompañamiento de la comunidad, en 2025 se profundizarán estas acciones con el compromiso de seguir construyendo una ciudad más ordenada, segura y próspera para todos.

Nuestra Municipalidad, a través de la Secretaría de Salud, enfrenta una demanda creciente y constante debido a las dificultades económicas de la población, la falta de obras sociales y prepagas, y la escasez de prestadores privados con costos accesibles.

El Hospital Subzonal, que debe administrar la Municipalidad, como principal efector de salud, recibe una gran cantidad de consultas, lo que refleja la dependencia de la comunidad hacia el sistema público. En este contexto, la instalación del tomógrafo multicorte en 2024 marcó un hito importante, mejorando la capacidad de diagnóstico y reduciendo los tiempos de espera para estudios urgentes.

Este equipo, gestionado con fondos mixtos, representa un avance tecnológico significativo para la atención médica en la región.

Durante 2024, la Secretaría de Salud trabajó en la reorganización y optimización de sus 18 centros efectores, priorizando la atención primaria y la prevención. Se centralizó la administración, se ordenó el personal y se mejoró la infraestructura en varios centros de salud, incluyendo reparaciones, pintura y acondicionamiento de espacios.

En el Hospital Emilio Ruffa, efector de segundo nivel, se realizaron mejoras edilicias, se incorporó un ecocardiógrafo y se inauguró un polo odontológico infantil, gracias a un aporte solidario de una familia sampedrino. Además, se implementó un servicio de limpieza externa para mejorar las condiciones del hospital.

La atención de la Salud Mental ha estado siempre en la primera página de nuestra agenda porque sabemos que es uno de los temas más sensibles y difíciles de abordar,

especialmente en comunidades como la nuestra. En esa línea impulsamos la ampliación y fortalecimiento de un centro de salud específico con policonsultorios y con un equipo profesional de primer nivel.

Se realizaron talleres, charlas y jornadas de concientización y para este año se proyecta la creación de una casa de medio camino y mayor articulación con otras áreas como educación y género.

En cuanto a la atención primaria, se destacan las mejoras en los centros de salud de barrios y localidades, como la habilitación de agua en La Tosquera, la incorporación de kinesiólogos y la extensión de horarios de atención. También se inauguró un polo odontológico integral en el barrio Canaletas, atendido por tres profesionales.

La Secretaría llevó a cabo campañas de vacunación, prevención del dengue y educación bucodental, alcanzando un alto porcentaje de cobertura y reconocimiento a nivel regional. Se realizaron 40 jornadas de inmunización, 20 talleres de educación bucodental y 42 charlas en colegios sobre educación sexual, prevención de trauma y RCP. Además, se trabajó en conjunto con Desarrollo y Defensa Civil en intervenciones en zonas de islas y se gestionó la creación de un CAPS en el barrio La Tosquera.

En el área de bromatología, se retomaron las castraciones caninas, alcanzando 300 actos quirúrgicos mensuales, y se proyecta para 2025 una mayor coordinación con proteccionistas y la incorporación de técnicos para la detección de triquinosis. En el Hospital de Santa Lucía, se reparó el techo y se mejoró la infraestructura, con planes para adquirir un nuevo equipo de rayos.

La Secretaría también gestionó la llegada de 5 camiones sanitarios para controles odontológicos y anticonceptivos, y se iniciaron trámites para la adquisición de dos móviles de ambulancia y un mamógrafo en colaboración con Rotary Club.

En síntesis, la Secretaría de Salud de San Pedro ha trabajado en la mejora de la infraestructura, la optimización de recursos y la promoción de la salud preventiva, con un enfoque comunitario y equitativo.

La instalación del tomógrafo y las mejoras en el Hospital Subzonal son ejemplos claros del compromiso con la calidad de la atención médica.

Quiero referirme ahora a todas las acciones que llevamos adelante en materia de seguridad.

Nadie puede dudar sobre la importancia que este tema tiene en nuestra sociedad y en nuestras vidas.

Lejos de evadir la responsabilidad que como municipio tenemos sobre el tema, es necesario apuntar que con sólo recorrer portales de noticias coincidiremos en que es un problema generalizado a nivel nacional y provincial, constante, doloroso y difícil de abordar.

Estamos en pleno proceso de reestructuración de nuestras acciones en este tema, en contacto permanente con el gobierno provincial y convencidos de que iniciamos una nueva etapa en la que lograremos buenos resultados, sin dejar de mencionar que más allá de la presencia policial y la articulación con nuestra Municipalidad, hay un eslabón judicial que debe responder a la altura de la emergencia para que el trabajo no sea en vano.

Durante este período hemos trabajado en conjunto con distintas fuerzas como la Patrulla Rural, DDI, DDA, Policía, Prefectura y Gendarmería, estableciendo acciones coordinadas y participando en operativos donde se requiriera colaboración, aportando recursos humanos, económicos y operativos.

Aquí quiero destacar la colaboración recibida localmente para la articulación con el Ministerio de Seguridad de la Nación.

Se destinaron fondos para la reparación de vehículos policiales, combustible, mejoras edilicias e insumos necesarios para el funcionamiento administrativo y operativo de las fuerzas de seguridad.

El Centro de Monitoreo es una herramienta fundamental para la seguridad en San Pedro. Funciona de manera ininterrumpida las 24 horas del día, los 365 días del año, con personal capacitado y tres líneas de contacto disponibles para la comunidad.

Durante 2024, intervino en 3.400 situaciones, abarcando robos, hurtos, asaltos, disturbios, alertas Basapp, ruidos molestos, tránsito, incidentes en comercios y equinos sueltos, entre otros. En cada caso, trabajó en articulación con Policía, Dirección de Tránsito, Bomberos, Prefectura, Defensa Civil y SAME. Además, contribuyó con material digital para investigaciones policiales y judiciales, facilitando el esclarecimiento de distintos hechos delictivos.

Actualmente, el sistema cuenta con 50 cámaras en funcionamiento y cinco tótems ubicados en puntos estratégicos de la ciudad. A esto se suman 50 nuevas cámaras, distribuidas según el mapa del delito: 20 domos y 30 fijas. Paralelamente, la empresa adjudicada avanza en la transición a una nueva plataforma tecnológica, lo que permitirá contar con un total de 100 cámaras activas en toda la ciudad, mejorando significativamente la capacidad de monitoreo y respuesta.

El Centro de Monitoreo de San Pedro forma parte de la red provincial, permitiendo el intercambio de información y la coordinación con otras localidades para optimizar la seguridad en la región.

Recientemente, el Ministerio de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires llevó a cabo una nueva capacitación para los operadores del área, garantizando su actualización constante y profesionalización. Además, se encuentra en proceso la instalación de una

base del sistema de emergencias 911, lo que permitirá ofrecer un servicio más eficiente y ágil para la comunidad

Desde el inicio de la gestión, se ha trabajado en el análisis estadístico de la accidentología vial, considerando su impacto en la ciudad y los accesos principales. Para ello, se fortaleció el trabajo diario de la Dirección de Tránsito, que recopila datos sobre los siniestros ocurridos, permitiendo la elaboración de un mapa de accidentes en conjunto con el Centro de Monitoreo. Este análisis incluye información sobre horarios, días, calles y esquinas de mayor riesgo, así como los perfiles de los conductores involucrados.

En este contexto, se avanzó con la segunda etapa de implementación del sistema de fotomultas a través de la empresa adjudicataria CECAITRA, con la instalación de tecnología en puntos estratégicos para mejorar el orden vehicular y reducir accidentes. Paralelamente, se continuaron realizando controles de tránsito, los cuales son fundamentales para la prevención de siniestros.

La mayoría de los casos registrados terminan con derivaciones a la guardia del hospital, generando altos costos en la atención de lesionados graves y lamentablemente algunas fatales.

Todos estos datos son argumentos más que suficientes para que hayamos implementado la campaña para que no se cargue combustible a quienes llegan en moto sin su casco. Parece increíble tener que llegar a este tipo de acciones para cuidar la vida de nuestros vecinos, pero como les he contado, aún quienes no están dispuestos a cuidar sus vidas y sus familias, pueden generar un enorme gasto en atención médica, que nos es mucho más necesaria para acudir a otras demandas.

En relación con la administración de licencias de conducir, se mantuvo un ritmo ágil de trabajo, garantizando la entrega de licencias en un plazo de 24 horas, lo que permitió

mejorar el servicio a los contribuyentes. Se implementó el sistema de pago mediante código QR para facilitar el trámite, permitiendo abonar el costo de la licencia en el mismo lugar y optimizando la gestión. Gracias a esta mejora, se otorgaron aproximadamente 650 licencias por mes. Además, se continuó con capacitaciones en educación vial dirigidas a principiantes y quienes deben renovar su licencia, con asistencia de instructores viales para cursos y exámenes. También se llevaron a cabo charlas didácticas en escuelas de nivel preescolar, primario y secundario, promoviendo la conciencia sobre seguridad vial.

Por otro lado, se avanzó en la habilitación y control de transporte y cargas desde la oficina correspondiente, cumpliendo con el Registro Municipal de Motos y Ciclomotores y la recepción de exposiciones civiles. Todos estos esfuerzos se enmarcan en una política integral de seguridad y ordenamiento urbano, con el objetivo de mejorar la calidad de vida de los vecinos y optimizar los servicios municipales.

La Dirección de Defensa Civil se mantiene en alerta permanente ante cualquier emergencia o evento, coordinando esfuerzos con áreas municipales, fuerzas de seguridad y organizaciones civiles como Bomberos Voluntarios y Cruz Roja. Durante 2024, se enfrentaron desafíos como el temporal climático, realizando tareas de asistencia en zonas afectadas por la crecida del Río Paraná, incluyendo relevamientos en islas, vacunación masiva y monitoreo de incendios y basurales.

También se trabajó en el mantenimiento del buque "ARA General Belgrano", coordinando con la Armada Argentina para resolver situaciones de emergencia. Además, se brindó asistencia en casos de desmoronamientos y se participó en evacuaciones y planes de emergencia en establecimientos educativos. El personal de Defensa Civil recibió capacitaciones en temas como incendios, RCP y meteorología, y replicó estas formaciones en distintas delegaciones.

Dentro de la órbita de la Secretaría de Gobierno ha continuado realizando una enorme tarea, a veces silenciosa pero sumamente necesaria, la Subsecretaría de Políticas de Género, Mujeres y Diversidad de San Pedro. Entre sus áreas de acción se encuentran la Oficina de Atención a las Violencias, que brinda asistencia las 24 horas, el Grupo de Ayuda Mutua para mujeres en situación de violencia, y la Mesa Local de Prevención y Atención a la Violencia de Género. En 2024, se recibieron 1.464 denuncias de violencia de género, con un promedio de más de 120 mensuales. Se brindó acompañamiento psicológico a 160 mujeres y se realizaron visitas domiciliarias en 466 casos. También se atendieron situaciones de violencia en adultos mayores, personas con discapacidad y diversidad, con 71, 156 y 100 denuncias respectivamente.

En 2024, las Delegaciones Municipales, bajo la órbita de la Secretaría de Gobierno, trabajaron intensamente en el mantenimiento de plazas y espacios públicos en las localidades de Río Tala, Gobernador Castro, Vuelta de Obligado, Santa Lucía, Pueblo Doyle y la recientemente creada Delegación de Los Cazadores en La Tosquera. Sin embargo, la falta de recursos impidió avanzar con el nivel de reparaciones viales que la comunidad necesita. A pesar de los esfuerzos del Municipio por gestionar fondos y optimizar los recursos disponibles, las tareas de entoscado y bacheo fueron limitadas. Asimismo, se logró instalar luminarias en playones deportivos y espacios comunitarios para mejorar la seguridad en los barrios.

En colaboración con la Secretaría de Salud, se llevaron a cabo campañas de salud bucal, vacunación y prevención del dengue. Asimismo, se facilitaron trámites esenciales como la renovación de carnets de discapacidad y capacitaciones para la obtención de licencias de conducir.

Santa Lucía y Pueblo Doyle participaron en campañas de reciclaje y fueron sede de la Segunda Fiesta de la Torta Frita, con ferias gastronómicas y espectáculos locales. Además, las Fiestas Patronales en honor a la Virgen reunieron a la comunidad en un evento tradicional.

En Vuelta de Obligado, se llevó a cabo el acto del Día de la Soberanía en el histórico sitio del monumento, con la presencia del Gobernador de la Provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof. Este evento reunió a vecinos, instituciones intermedias y fuerzas de seguridad, convirtiéndose en una jornada emotiva y simbólica para la comunidad en la que tuvimos el orgullo de recibir la visita de intendentes y legisladores de la provincia y el interior del país.

La Secretaría de Desarrollo de la Comunidad es una de las áreas más críticas del gobierno local, encargada de dar respuesta a las problemáticas sociales más urgentes. En un contexto de profunda crisis económica, donde cada vez más familias se ven golpeadas por la falta de recursos, su labor no solo es indispensable, sino que este año será aún más intensa. La demanda de asistencia crece y el trabajo se redobla para atender a quienes más lo necesitan.

A través de programas socio-comunitarios, se seguirá acompañando a niños, adolescentes, jóvenes y sus familias, con el firme compromiso de estar presentes y brindar respuestas concretas a los sectores más vulnerables

La Dirección de Comisiones de Fomento logró constituir 6 nuevas comisiones y renovar varias existentes, llegando a un total de 48 en funcionamiento. Estas comisiones promueven la participación vecinal y la resolución de problemas barriales.

Se implementaron programas como MAS VIDA y Asistencia Alimentaria para Celíacos, que actualmente benefician a más de 230 familias.

La Dirección de Adultos Mayores realizó un enorme trabajo acompañando y estimulando un sector de nuestra comunidad muy caro a nuestros sentimientos. Con gran dedicación y sumando en sus proyectos a todos los centros de jubilados del Partido concretaron

actividades recreativas, talleres, viajes y la participación en eventos como los Torneos Bonaerenses involucrando a más de 200 abuelos y abuelas, esta dirección es nuestro orgullo.

Otra manera de demostrar que más allá de los títulos, las críticas y las diferentes cuestiones cotidianas, tenemos claro en esta gestión que hay sectores a los que desde el Estado no vamos a abandonar.

En síntesis, la Secretaría de Desarrollo de la Comunidad ha trabajado en la promoción de derechos, la mejora de condiciones de vida y la inclusión social, con un enfoque comunitario y articulado con otras áreas del municipio y organismos provinciales.

Desde la Dirección de Modernización y la Dirección Administrativa se están llevando a cabo importantes mejoras para optimizar la gestión municipal y asegurar una mayor eficiencia operativa.

La Dirección General Administrativa se encarga de la gestión, registro y seguimiento de la documentación municipal, tanto en formato físico como digital. A través de la implementación de procedimientos y herramientas tecnológicas, se facilita la tramitación de expedientes y se asegura su correcta circulación entre las distintas áreas del municipio, permitiendo un mayor control y transparencia.

Por su parte, la Dirección de Modernización se ha enfocado en el mantenimiento y desarrollo de los sistemas informáticos municipales, destacando las mejoras implementadas en el Hospital San Pedro. Se optimizó el Sistema Integral de Salud, se unificaron las historias clínicas y se incorporaron tecnologías avanzadas como la inteligencia artificial para mejorar la atención médica. Además, se facilitó la implementación de nuevas herramientas digitales para el pago de Tasas y la mejora de la

atención a los contribuyentes, todo ello respaldado por un soporte técnico eficiente y constante.

Ambas direcciones trabajan de manera coordinada para garantizar una administración más ágil, moderna y accesible para todos los vecinos.

Nuestra región sigue teniendo un pilar fundamental en su actividad productiva, industrial y comercial. Desde la Secretaría que contiene todas estas áreas, se ha trabajado durante el año 2024 con el objetivo de fortalecer el desarrollo económico local, la operatoria portuaria, mejorar la empleabilidad, fomentar la sostenibilidad ambiental y promover la participación ciudadana en las políticas públicas.

Mientras continuamos transitando el camino hacia la habilitación de nuestro Parque Agroindustrial, seguimos adelante con acciones que movilizan a diferentes sectores de la producción y el empleo.

En cuanto al Parque Agroindustrial, se lograron avances significativos en la consolidación del proyecto, obteniendo la disposición previa que permitirá continuar con el desarrollo de empleo y la atracción de inversiones en el área.

En el marco de la fiesta de la naranja propiciamos una reunión del Ministro de la Producción Javier Rodríguez y su equipo con productores y viveristas para los que se pusieron a disposición líneas de crédito especiales para enfrentar las contingencias climáticas de la temporada.

Estuvimos presentes en EXPOAGRO, como volveremos a hacerlo en pocos días, y durante el año, se llevaron a cabo varios eventos y actividades que contribuyeron al fortalecimiento de la economía local y al desarrollo del sector productivo. La reciente

exitosa edición 2025 de la Fiesta del Durazno, que reunió a productores y emprendedores para promover la identidad productiva de la región. El año pasado, la Fiesta de la Naranja celebró el sector citrícola local y conectó a productores y sectores relacionados con esta producción, con una gran cantidad de vecinos y turistas.

La Dirección de Ambiente impulsó la implementación del modelo de Economía Circular, logrando la ampliación de los Puntos Verdes de 16 a 31. Esto permitió la recuperación de 225 toneladas de residuos reciclables y la puesta en funcionamiento de la primera Planta de Clasificación y Valorización de Residuos Reciclables Secos. En el ámbito de la Gestión de Residuos Sólidos Urbanos, se aumentó la frecuencia de los recorridos mensuales de 5 a 13, y se incorporó un vehículo Mercedes Sprinter, otorgado por la Provincia, para mejorar la operatividad.

Además, en el área Natural Protegida Vuelta de Obligado, se implementaron estrategias para el control de especies exóticas invasoras y se desarrolló un vivero de nativas para proyectos de reforestación y restauración ecológica. Por último, se creó la Mesa Local de Protección Ambiental mediante la Ordenanza N° 6.678, con el objetivo de fomentar el diálogo y la participación de la comunidad en políticas ambientales. En el sector pesquero, se realizó un diagnóstico del sector artesanal local, lo que permitió planificar acciones para su impulso en 2025.

Las acciones realizadas durante el año han tenido un impacto positivo en la generación de empleo, el fortalecimiento del sector productivo y la sostenibilidad de la comunidad. De cara a 2025, se continuará con la mejora de la inserción laboral, la ampliación de programas de capacitación y el refuerzo de las políticas ambientales, con el objetivo de consolidar una gestión integral que beneficie a toda la ciudadanía. Este informe refleja el compromiso del municipio con el desarrollo productivo, la inclusión económica y la promoción de nuestras actividades locales.

La Secretaría de Turismo, Cultura, Deportes y Educación de San Pedro integra diversas áreas que trabajan en conjunto para promover el desarrollo cultural, deportivo, educativo y turístico de la ciudad. Durante 2024, se lograron avances significativos en cada una de estas áreas, destacándose la mejora de infraestructuras culturales, la promoción de eventos convocantes, el fomento del deporte y la expansión de la educación superior. Además, se realizaron esfuerzos para fortalecer el turismo, una actividad clave para el crecimiento económico y la generación de empleo en San Pedro, aprovechando las virtudes naturales de la ciudad y su rica oferta cultural y recreativa.

El turismo, como un motor económico fundamental para San Pedro, genera movimiento y empleo. Con sus atractivos y, especialmente, con la propuesta de nuestra Playa Pública en la histórica localidad de Vuelta de Obligado, hemos tenido una muy buena temporada. En 2024, logramos grandes avances y, de cara a 2025, esperamos superar estos logros, seguir fortaleciendo la oferta turística y atraer aún más visitantes a nuestra ciudad.

Los museos de la ciudad recibieron una gran cantidad de visitantes, y San Pedro estuvo presente en ferias nacionales e internacionales como Expo Agro, FIT, MEETUP, HOTELGA y Caminos y Sabores, consolidándose como un destino turístico de calidad.

Mirando al futuro, la concesión del predio ex Mansa LYFE y el avance del AZHAR SPA representan oportunidades clave para el crecimiento turístico, con inversión privada y generación de empleo. Estos proyectos, junto con la mejora de la infraestructura y la promoción de eventos, fortalecerán a San Pedro como referente en la región

En el ámbito cultural, en muchos puntos estrechamente ligado al turismo, se trabajó en la puesta en valor de espacios como el Teatro Municipal Siripo, donde se mejoró la iluminación, el sonido, la acústica y se colocaron nuevos telones.

También se realizaron mejoras en la accesibilidad, tanto en la rampa para discapacitados como en el interior del teatro, y se adquirió material para el alfombrado y la renovación de los camarines.

Además, se proyectó el Centro Cultural Abelardo Castillo en un espacio municipal, lo que permitió incrementar los talleres barriales a 53, ofreciendo actividades gratuitas como cerámica, fotografía, baile, teatro y más, con insumos proporcionados por la municipalidad.

Estos talleres no solo fomentaron la participación comunitaria, sino que también permitieron detectar y potenciar talentos locales. Los eventos culturales fueron un eje central, con festivales como el "Precosquín San Pedro" un acontecimiento inédito que tuvo un alto reconocimiento nacional, la "Peña y Patria", el "Día de la Soberanía" y el Festival de Música Country, que atrajeron a un gran número de visitantes.

En gran parte de los eventos, la mayoría de los artistas que subieron al escenario fueron sampedrinos, reforzando el sentido de pertenencia y la identidad cultural.

La Feria de Emprendedores Locales creció de 18 a 150 puestos, consolidándose como un espacio clave para la promoción de productos y servicios locales, con una presencia fija de 50 a 60 feriantes cada domingo y participación en más de 70 ferias durante el año.

Para 2025, se proyecta seguir impulsando a los artistas locales, mejorar los espacios culturales y consolidar el nuevo Centro Cultural Abelardo Castillo como un espacio de arte y expresión, con aulas, escenarios y áreas de muestras.

En el área deportiva, las Escuelas Deportivas Municipales se expandieron a 5 sedes, ofreciendo disciplinas como softbol, atletismo, boxeo y deporte adaptado. Se realizó la primera liga municipal de básquet y el primer torneo de atletismo, fomentando la profesionalización de los deportes locales. El programa "Anímate Vos Vales" cubrió más de 20 barrios con actividades recreativas, promoviendo la inclusión social.

Además, los Torneos Bonaerenses registraron más de 4.000 participantes en la etapa local, con 250 sampedrinos compitiendo en la final provincial. El Fondo de Promoción Deportivo otorgó becas sistemáticas a deportistas destacados, además de 30 becas únicas para deportistas en proyección. Para 2025, se espera mantener la masividad en las inscripciones y mejorar los resultados en la etapa final.

La Dirección de Educación presentó el Plan Estratégico de Educación Superior 2024-2034, creando el Polo Universitario San Pedro (PUSAP) para facilitar el acceso a la educación superior mediante convenios con universidades como la Universidad Nacional de Rosario, la Universidad Nacional de La Plata y la Universidad Nacional de Hurlingham.

Se gestionó la primera diplomatura gratuita en "Administración y Gestión Industrial", con más de 80 preinscriptos, y se implementó un programa de orientación vocacional para estudiantes secundarios. Además, se fortaleció el apoyo educativo en las Casas del Niño y se promovieron programas como "Jóvenes y Memoria" y el "Parlamento Juvenil del Mercosur". En 2024, se garantizó el programa provincial "Escuelas Abiertas en Verano", beneficiando a más de 700 niños, y se reconoció al educador sampedrino Fernando Tauber como "Ciudadano Ilustre". Para 2025, se proyecta continuar fortaleciendo la educación superior y las iniciativas de inclusión educativa en el distrito.

En cuanto a infraestructura, se realizó el mantenimiento del Complejo Tiro Federal, asegurando su funcionamiento como espacio recreativo y deportivo. La Secretaría de Turismo, Cultura, Deportes y Educación de San Pedro ha trabajado en 2024 para fortalecer la identidad cultural, promover el turismo, fomentar el deporte y expandir la educación superior.

Con eventos convocantes como el "Precosquín San Pedro", la Feria de Emprendedores

Locales y las fiestas y festivales, se busca mantener en primer plano a la ciudad, aún cuando las dificultades económicas no permiten el desarrollo de eventos de otra escala para los que seguimos trabajando en alianza con el sector privado.

En este contexto, el jefe de gabinete, Alfredo Carrasco, desempeña un rol fundamental al coordinar el trabajo de las distintas áreas y supervisar su correcto desarrollo, asegurando que cada iniciativa se implemente de manera eficiente y organizada.

Concejales y concejalas del Partido de San Pedro, vecinos y vecinas...

Desde la Municipalidad de San Pedro, estamos profundamente preocupados por la situación económica nacional, especialmente por los recortes que se están aplicando, los cuales afectan directamente a aquellos que ya se encuentran en una situación de vulnerabilidad.

La pobreza sigue siendo una realidad cada vez más extendida, y las decisiones tomadas desde el Gobierno Nacional, junto con la profundización de políticas que se han evidenciado en los últimos mensajes del presidente, están golpeando duramente a nuestra comunidad.

No puedo finalizar este mensaje sin referirme a los desafortunados dichos de nuestro presidente la semana pasada.

La institucionalidad y la democracia son valores que nos han costado mucho a varias generaciones de argentinos y no pueden ponerse en duda con la irresponsabilidad con la que lo hemos visto y oído en los últimos días.

Intervenir la provincia de Buenos Aires significaría intervenir municipios, instituciones y organismos que hoy son los únicos que continúan protegiendo a una población que observa cómo, con formas y acciones, se deja en disponibilidad a miles de personas.

Reitero, como ya lo he expresado públicamente en los últimos días, mi apoyo y solidaridad al Gobernador Axel Kicillof en la defensa de nuestra provincia y de la voluntad del pueblo bonaerense, que lo eligió democráticamente con la misma legitimidad con la que se eligió al presidente.

Es fundamental respetar la democracia.

San Pedro sufre las consecuencias de estas políticas, y por ello, debemos redoblar nuestros esfuerzos para acompañar a quienes, progresivamente, están perdiendo sus trabajos, la seguridad de sus familias y hasta la esperanza.

Estábamos acostumbrados a compartir en esta época del año proyecciones y anuncios sobre las obras que transforman la vida de nuestros vecinos, como las 1.200 cuadras de pavimento que hemos realizado en los últimos años, a un promedio de 150 calles por año

Lamentablemente, el gobierno nacional ha decidido que el ajuste y el recorte pasen por ahí, anulando cualquier posibilidad de avanzar en la misma dirección. Como he dicho antes, solo nos queda el respaldo y el apoyo del gobierno provincial para este tipo de proyectos.

Es fundamental que en estos tiempos difíciles, aquellos de nosotros que estamos comprometidos con los valores de justicia social e igualdad, seamos un soporte firme para quienes más lo necesitan.

Este es un momento que debemos enfrentar con unidad, entendiendo la gravedad de la

situación, pero también con la certeza de que podemos revertirla si nos hacemos oír y actuamos con solidaridad.

El respeto mutuo y el cumplimiento de los mandatos democráticos son esenciales para avanzar con eficacia. Debemos anteponer a nuestro pueblo por sobre todas las turbulencias que se generen, por encima de cualquier posición o lugar que ocupemos.

La política no se trata solo de dar opiniones o de lanzar chicanas oportunas o inoportunas en cada momento. Es mucho más que eso. La política es un acto de responsabilidad y un compromiso con el presente y el futuro de nuestra comunidad.

En este momento de constantes cambios, es crucial que nos adaptemos a los nuevos enfoques que el tiempo nos impone. Los viejos métodos no son suficientes ni eficaces para enfrentar los desafíos que vivimos hoy. Necesitamos abrirnos a nuevas ideas, pero siempre con respeto, honestidad y responsabilidad.

Sobran ejemplos en las últimas semanas de lo que significa la verdadera responsabilidad de gobernar, que va mucho más allá de las redes sociales o de los discursos grandilocuentes. Gobernar es trabajar cada día, en silencio, con la actitud que los tiempos exigen.

Es tomar decisiones difíciles, hacer recortes necesarios, y llevar adelante procesos de modernización, siempre con un ojo puesto en la eficiencia y el otro en la transparencia. No es tiempo para rechazar las obligaciones que como Estado debemos cumplir.

Es el momento de repensar cómo nos relacionamos entre nosotros, con los vecinos, con las instituciones y con el entorno. Cada acto cotidiano de compromiso, desde el más simple hasta el más complejo, suma a la construcción de una comunidad más fuerte y

unida. San Pedro es una ciudad que necesita de la unidad y la capacidad de sumar esfuerzos para enfrentar la adversidad.

Por todo esto, les pido como intendente y como vecino de esta ciudad, que pongamos lo mejor de nosotros en cada uno de nuestros actos.

La responsabilidad que nos compete como representantes del pueblo es enorme y cada decisión que tomemos tiene un impacto directo en la vida de quienes confiaron en nosotros. San Pedro nos necesita comprometidos con su presente y con su futuro.

Muchas gracias. De esta manera doy por inaugurado el período de sesiones ordinarias 2025 del Honorable Concejo Deliberante de San Pedro.

¡Muchas Gracias!